

Santiago, 8 de junio de 1948.

Señor don
Radomiro Tomic.
Presente.-

Estimado Radomiro,

te acompaño copia de la carta que he dirigido ayer a la Comisión Electoral.

El estudio de las expectativas de obtener un diputado para la Falange en el Cuarto Distrito de la Provincia de Santiago, que hasta ahora yo había desestimado, pero que la gente de la Provincia ha planteado con mucho interés, me ha convencido de que la posibilidad existe verdaderamente y sería un crimen despreciarla.

En efecto, es evidente que, de las cinco diputaciones, cuatro se conservarán en manos de dos conservadores, un liberal y un radical. Lo es, también, que estos partidos no pueden sin embargo aspirar a nada más; que no obtendrán los cinco, y que el quinto será del FRAS. Hoy es Comunista. Los socialistas cuentan con mil doscientos votos, en el mejor de los casos, en el distrito. Nosotros tenemos, sobre barato, setecientos, sacados en las últimas elecciones.- Así planteadas las cosas, sin más, basta para ver que es esta una de las expectativas más favorables del Partido, fuera de las diputaciones seguras. Estudiando la coña con Eduardo Frei, nos convencimos que esto es mejor que Bio-Bio, que Cautín y que O'Higgins. ¿Podría abandonarse? ¿Cabría dejarla sin un intento?

WWW.2
Mi situación en el distrito es sin duda muy superior a la de cualquier otro falangista. Nadie podría obtener lo que yo, pues vivo casi veinte años en San Bernardo, tengo vinculaciones, soy apreciado y no carezco de prestigio. En mi calidad de abogado de sindicatos y dirigente de actividades sociales y culturales he conseguido conquistarme la simpatía de mucho elemento popular, que sin duda estaría conmigo. Mientras el Partido Comunista iba a la lucha no podían hacerse grandes ilusiones; pero la cosa ahora ha variado. Sin contar con el apoyo comunista, -lo que no considero para nada-, pienso que una candidatura mía, por la Falange, tendría necesariamente el apoyo de mucha gente que habitualmente ha votado en las últimas elecciones por los comunistas. Esto aparte de otro género totalmente diverso de vinculaciones, amistades, compromisos, etc.-

¿Valdría la pena abandonar esta expectativa seria, que representa para la Falange la posibilidad de un

nuevo diputado conque no se pensaba, para ir a tentar suerte en una lucha difícil como para mí ha de ser la de Tarapacá, donde otro podría darla en iguales condiciones que yo y donde solo tú eres seguro?

Yo no eludo el compromiso que tengo contraído con el Partido y contigo. Pero quiero someter al asunto a una última revisión, y por esto lo he planteado. Mi deseo sería poderme dedicar, desde mañana mismo, a preparar la candidatura en el Cuarto Distrito, que es una candidatura a la altura de mis posibilidades, en todo sentido, y una candidatura en la cual tengo más fé íntima -es la verdad - que en la de Tarapacá, donde evidentemente soy una incógnita.

Junto con plantear el asunto al Partido, te lo dejo planteado a tí, para que también lo pienses y contribuyas a buscar la mejor solución.

Cordialmente, tu afmo. amigo